

PAPE

[PAPE LÉON XIV](#)

[AUDIENCES](#)

[JUBILÉ](#)

[#JUBILÉ2025](#)

[ESPÉRANCE](#)

[PAIX](#)

[JUSTICE](#)

# Audience jubilaire: espérer, c'est prendre position, comme Jésus, avec Jésus

*Lors de l'audience jubilaire de ce samedi matin, place Saint-Pierre, le Pape a souligné dans sa catéchèse qu'espérer signifie «prendre position», comme l'a fait Dorothy Day, initiatrice du mouvement Catholic Worker, journaliste, écrivaine, pacifiste et militante américaine, connue pour son engagement en faveur des pauvres, contre l'armement et pour la justice sociale. Le Pape a également salué les 35 000 participants au Jubilé des chœurs et des chorales, organisé ce 22 et 23 novembre à Rome.*

---

Augustine Asta – Cité du Vatican

«*Espérer, c'est prendre position, comme Jésus, avec Jésus*», c'est aussi «*comprendre dans son cœur et montrer par des actes que les choses ne doivent pas continuer comme avant*», a expliqué Léon XIV aux pèlerins réunis sur la place Saint-Pierre. Les membres des chœurs professionnels, diocésains, paroissiaux et amateurs, provenant de 117 pays, étaient présents en grand nombre ce samedi 22 novembre pour participer à l'audience jubilaire du Pape avant la messe que le Saint-Père présidera dimanche à l'occasion de leur jubilé, célébré ce week-end.

## La paix du Christ

D'une certaine manière, a reconnu le Saint-Père, «*Jésus nous enlève la paix, si nous pensons à la paix comme à un calme inerte*». Mais, a-t-il nuancé, il ne s'agit aucunement de la «*la vraie paix*», «*la paix de Dieu*». Puisque «*la paix que Jésus apporte est comme un feu*» et «*nous demande surtout de prendre position*», a-t-il soutenu. «*Face aux injustices, aux inégalités, là où la dignité humaine est bafouée, là où les plus fragiles sont privés de la parole*», le Pape a demandé aux fidèles catholiques de «*prendre position*».

## La figure inspiratrice de Dorothy Day

S'inspirant de la figure de Dorothy Day, une «petite grande femme américaine», qui a vécu au siècle dernier, le Pape a noté qu'elle «avait le feu sacré» et a «pris position» voyant que le modèle de développement de son pays ne créait pas les mêmes opportunités pour tous. Cette Américaine engagée toute sa vie pour la justice sociale et les droits des personnes, en particulier des pauvres, des travailleurs exploités, des marginaux de la société, a été déclarée Servante de Dieu en 2000. En tant que chrétienne, a continué le Souverain pontife, «elle a compris qu'elle devait s'engager auprès des travailleurs, des migrants, des laissés-pour-compte d'une économie qui tue». «Elle écrivait en tant que journaliste», elle réfléchissait et faisait réfléchir», a précisé le Successeur de Pierre. «Écrire est important. Et lire aussi, aujourd'hui plus que jamais», a-t-il détaillé. Il faut donc, a encore proposé le Souverain pontife, «unir l'esprit, le cœur et les mains».

Être artisans de paix signifie, à l'instar de Dorothy Day, «prendre position» tout en assumant les conséquences, a fait savoir Léon XIV, affirmant dans la foulée que la journaliste américaine, figure catholique inspirante ayant œuvré pour le bien commun et pensé la question du travail, a mobilisé des milliers de personnes, qui à leur tour ont ouvert des maisons dans de nombreuses villes et quartiers, «des lieux de charité et de justice où l'on peut s'appeler par son nom, se connaître les uns les autres, et transformer l'indignation en communion et en action».

## «Jésus attend donc beaucoup de nous»

«À celui à qui l'on a beaucoup donné, il sera beaucoup demandé ; à celui à qui l'on a beaucoup confié, il sera demandé davantage», a dit le Saint-Père rappelant ainsi le passage de l'Évangile de Saint Luc. Léon XIV a estimé alors que «nous avons beaucoup reçu du chemin parcouru jusqu'ici» et «nous avons été avec Jésus et avec l'Église», même si, a-t-il fait remarquer, l'Église est une communauté avec des limites humaines, «nous avons beaucoup reçu». C'est pourquoi a-t-il insisté «Jésus attend donc beaucoup de nous». Cela est un «signe de confiance, d'amitié». Car «il attend beaucoup, parce qu'il nous connaît et sait que nous en sommes capables!», a-t-il ajouté.

*"Jésus est venu apporter le feu: le feu de l'amour de Dieu sur terre et le feu du désir dans nos cœurs."*

Merci d'avoir lu cet article. Si vous souhaitez rester informé, inscrivez-vous à la lettre d'information en [cliquant ici](#)

---

22 novembre 2025, 09:56